

## Lo mejor para Guanajuato está por llegar: Gobernador

- Presenta Diego Sinhue Rodríguez Vallejo su Cuarto Informe de Gobierno.
- Hemos librado grandes batallas y las hemos superado, porque tenemos claridad de rumbo, dijo el Mandatario Estatal.

Guanajuato, Gto. 04 de mayo de 2022.- Lo mejor para Guanajuato está por llegar, vienen más inversiones, obras de infraestructura y más oportunidades para nuestra gente.

Así lo dijo el Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, al presentar su Cuarto Informe de Gobierno, en donde resaltó que en todo Guanajuato hay inversión; "Aquí Sí sumamos el esfuerzo de todas y todos para construir y avanzar".

Señaló que se han vivido momentos difíciles, la emergencia sanitaria fue un reto para nuestro estado y para el mundo entero. Hoy estamos de pie y con la mirada puesta en el futuro.

"La diferencia con otros lugares es que aquí en Guanajuato todo lo hemos superado unidos y trabajando fuerte".

El Mandatario destacó que Guanajuato es el primer lugar en exportaciones como estado no fronterizo. En 2021 se logró todo un récord: exportar productos por un valor de 26 mil 951 millones de dólares.

Agregó que somos la sexta economía de nuestro país, con un valor de 44 mil millones de dólares.

En el valor de la producción agropecuaria total del país, Guanajuato ocupa el sexto lugar nacional, con más de 62 mil millones de pesos, que es el 5.5 por ciento del total nacional, dijo el Gobernador.

Rodríguez Vallejo resaltó que en 2021, todavía con pandemia, registramos la llegada de más de 18 millones de visitantes, que pudieron disfrutar de nuestro estado, observando las medidas de salud correspondientes. Estas visitas, generaron una derrama económica superior a los 35 mil millones de pesos.

Comentó que gracias a la constante evolución de Guanajuato, hoy tenemos 10 clústeres industriales que integran a más de 3 mil 200 empresas.

Dijo que Guanajuato es un estado que favorece la generación de empleos. Prueba de esto es que en lo que va de la administración, se han concretado inversiones superiores a los 3 mil 200 millones de dólares, que provienen de empresas nacionales e internacionales.

Estas inversiones representan más de 35 mil 600 empleos directos para las y los guanajuatenses, añadió.

Hace apenas unos días, dijo el Gobernador, la empresa francesa Michellin refrendó su confianza en Guanajuato al ampliar su planta, que es la más moderna de dicha empresa en el mundo, con una inversión de 400 millones de dólares, duplicando su capacidad de producción y generando más de 600 nuevos empleos directos.

Además, durante la gira que se realizó en Europa, en septiembre de 2021, se logró consolidar inversiones por más de 440 millones de dólares y se comprometieron más de 1 mil 800 empleos directos, agregó.

"Fuimos la primera comitiva de un estado que salió del país en tiempos de pandemia, pero sabíamos que era el momento indicado", señaló.

Recordó que se visitaron países como: Alemania, Austria, Francia, Italia y Suiza, donde sostuvimos reuniones con los representantes de los corporativos de Nestlé, ITT, Pirelli, Proma, Ferrero, Le Belier, Michellin, Safran y ZKW.

“Así mantenemos nuestra convicción de traer más mundo a Guanajuato y de llevar más Guanajuato al mundo”.

El Gobernador señaló que todos los esfuerzos que se realizan en la entidad, están vinculados al proyecto de desarrollo más importante de Guanajuato. “Me refiero al desarrollo de la Innovación profunda, al Valle de la Mentefactura. Queda claro que Guanajuato es tierra abierta a la innovación”.

El Valle está abierto a obtener lo mejor del mundo y a compartir lo mejor de su interior. “Cuando creamos el Valle de la Mentefactura estábamos seguros que la tecnología, el emprendimiento y los negocios se estaban uniendo para descubrir el gran talento y las ideas innovadoras de las y los guanajuatenses”, indicó.

Agregó que también para atraer talento de otros lugares, porque aquí llegan emprendedores que no encontraron las mismas posibilidades en sus lugares de origen. Por ello, aquí se está fabricando el primer avión 100 por ciento mexicano. “Made In Guanajuato”.

Tiene una capacidad para hacer vuelos de 5 o 6 horas. Fácilmente podrías llegar de aquí a cualquier punto del país. Y funciona con gasolina premium.

“Me siento más orgulloso porque en su diseño y construcción, participaron Ingenieros del Politécnico y técnicos del CONALEP. Y un reconocimiento a Giovanni Angielucci, Director

General de la empresa HORIZONTEC, fabricante de este avión porque ha hecho de Guanajuato su hogar, gracias por confiar en nosotros”, expresó el Gobernador.

Rodríguez Vallejo destacó que recientemente la empresa PIRELLI anunció la construcción en Silao de un centro de tecnología avanzada, con una inversión de 15 millones de dólares.

Esta inversión incluye la creación de su primer centro de investigación y desarrollo en México.

Explicó que otra parte importante del ecosistema de innovación es el “Fondo Mentefactúralo” que tiene una aportación de 100 millones de pesos; que tiene como propósito impulsar proyectos de ciencia, tecnología, innovación y emprendimiento de alto impacto.

Dijo que el año pasado, en su primera etapa de inversión, se destinaron 50 millones de pesos para apoyar 144 proyectos: 63% del sector privado y 37% a centros de investigación.

Y ya se abrió la segunda etapa de inversión de este Fondo, con otros 50 millones de pesos para aplicar en este año, agregó.

Resaltó que otra acción más del Valle ha sido la estrategia “Capital-Startup-Capital” donde se formaron 137 startups, a través de 12 paneles para el desarrollo de competencias de emprendimiento.

El año pasado decretamos el 18 de abril, como el “Día Estatal de la Mentefactura”, y para celebrarlo llevamos a cabo en estos días, más de 200 acciones de promoción, en todo el estado, señaló.

En Guanajuato se llevó a cabo una alianza con la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial, la ONUDI porque promueve el espíritu empresarial como un factor clave para alcanzar los objetivos del Desarrollo Sostenible, dijo.

“Lo hace a través de la Sociedad Global de Emprendimiento de Honor, que es la organización internacional con mayor impacto social y la más reconocida en Europa. Con ellos firmamos la Declaración de Emprendimiento y Adhesión. Somos el primer gobierno en América Latina, en sumarse a esta iniciativa”, destacó el Gobernador.

Rodríguez Vallejo dijo que aquí en Guanajuato nos distingue la voluntad de hacer las cosas bien y de frente a las y los ciudadanos, por eso hemos enfrentado la corrupción sin miramientos.

Una muestra del camino que hemos recorrido en esta dirección es que somos el segundo lugar nacional en el factor “Ausencia de Corrupción” en el reporte Índice de Estado de Derecho 2021 del World Justice Project, explicó.

“Tenemos indicadores reconocidos a nivel nacional e internacional que dan cuenta del esfuerzo que estamos haciendo todas y todos”.

En el Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas, seguimos avanzando en el escalafón, pues adelantamos una posición respecto al año pasado, al ubicarnos en el segundo lugar nacional, de acuerdo a la revista A-Regional, destacó el Gobernador.

Guanajuato ha sido reconocido en los últimos 3 años como el único estado que obtuvo las calificaciones más altas a las que puede aspirar un gobierno estatal, por las 3 principales agencias internacionales que certifican la capacidad financiera: Fitch Ratings, Moody's y Standard & Poor's Global, comentó.

Además, el CONEVAL entregó a Guanajuato en el 2021, el reconocimiento a la "Mejor práctica de Monitoreo y Evaluación", en la categoría de rendición de cuentas, transparencia y acceso a la información, agregó.

También en 2021, el INAI reconoció a Guanajuato, por el proyecto de la Secretaría de Finanzas Inversión y Administración del Estado de Guanajuato denominado "Transparencia Presupuestaria 360 grados". Obtuvimos el Primer Lugar Nacional en la categoría de estados, dijo el Gobernador.

Rodríguez Vallejo dijo que para el Gobierno del Estado es una prioridad el medio ambiente, por eso se impulsan diversas acciones como ubican a Guanajuato como el segundo lugar a nivel nacional en calentadores solares de agua instalados en todo el Estado.

"Así, más de 500 mil familias ya cuidan el medio ambiente y también su bolsillo".

Destacó que se tienen 47 alianzas nacionales e internacionales, que nos apoyan con capacitación y experiencia para seguir avanzando. Además, Guanajuato es un referente con el Programa Estatal de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial.

Agregó que en Guanajuato se le apuesta a las energías limpias, y no solo a nivel de las grandes empresas, sino también en el gobierno y en nuestros hogares. Aquí sí predicamos con el ejemplo.

En esta Administración se han instalado más de mil módulos fotovoltaicos en edificios públicos, ahorrando dinero, contaminando menos y sobre todo viendo por el futuro de nuestros niños. Y Guanajuato ha pasado del lugar 12 al 5 en su capacidad instalada de generación distribuida, mitigando 131 toneladas de gases y compuestos de efecto invernadero, señaló.

El Gobernador dijo que en materia de seguridad, se han invertido del 2018 al 2021, más de 15 mil 900 millones de pesos para proteger a las y los guanajuatenses.

Esta inversión se ha destinado para tener elementos más profesionales, mejor equipados, mejor pagados, más tecnología e infraestructura. "Y esto nos ha permitido obtener mejores resultados", dijo.

Por ejemplo, en 2021 se registraron mil homicidios menos en el estado, que en 2020, destacó el Gobernador quien añadió que Guanajuato se colocó como el primer lugar nacional con mayor disminución de víctimas de homicidios dolosos, que bajó un 21%.

Agregó que de acuerdo al Indicador de Tasa de Delitos por cada 100 mil habitantes, publicado por INEGI, ya desde 2020 Guanajuato tuvo la mayor reducción en incidencia delictiva en el país, ya que bajó un 42.8%

Otros delitos importantes que han disminuido su incidencia en 2021 respecto a 2020 son: Robo a negocio: -33%. Secuestro: -28%. Homicidios dolosos con arma de fuego: -15%. Robo de vehículo: -15%. Y robo a casa habitación con violencia: -11%.

Resaltó que en lo que va de esta Administración, se ha capturado e ingresado al sistema penitenciario, al doble de delincuentes que todo el sexenio anterior.

El Gobernador reconoció tanto a la Fiscalía General del Estado de Guanajuato, como al Tribunal Superior de Justicia del estado por este esfuerzo y sus resultado que han destacado a nivel nacional en los ámbitos de su competencia.

"Sabemos que aún tenemos camino por recorrer en materia de seguridad. Pero pueden tener certeza que no quitaremos el dedo del renglón. Hoy podemos decir que vivimos en un Guanajuato más seguro, que hace 3 años. Contigo Sí mantenemos la paz y la tranquilidad de nuestras familias".

El Gobernador comentó que en lo que va de la Administración se realizaron más de 122 mil obras y acciones en los 46 municipios a través de Impulso Social, con una inversión superior a los 14 mil millones de pesos.

Explicó que los resultados de nuestra política social se pueden constatar en el índice de Marginación de CONAPO, donde 32 de los 46 municipios mejoraron sus condiciones.

“Hoy, Guanajuato ya no tiene municipios con grado de marginación muy alto, a pesar del impacto de la pandemia en el tema de pobreza en todo el país y en Guanajuato”, expresó.

Comentó que se ha instruido a la Secretaría de Desarrollo Social y Humano, a trabajar en una Nueva Estrategia Social que muy pronto se va a presentar atendiendo a esta nueva realidad.

Dijo que en materia de salud, enfrentamos con determinación la pandemia, teniendo como principal activo a nuestro sistema estatal de salud, que es el mejor del país.

Agregó que durante la pandemia se han invertido más de mil 500 millones de pesos adicionales para atender todas las necesidades de salud para que las y los guanajuatenses recibieran la mejor atención y no tuvieran que pagar la atención médica ni los medicamentos.

Resaltó que Guanajuato se ubicó entre los 4 mejores estados del país, en evitar las muertes asociadas por COVID 19. Por todo esto, Citibanamex reconoció a Guanajuato como el estado que manejó mejor la pandemia.

Dijo que se han aplicado eficazmente, más de 9 millones de vacunas contra el COVID-19.

“Mi reconocimiento una vez más a doctores, enfermeras y personal de salud de nuestro estado que estuvieron en la primera línea de batalla”.

Resaltó que a pesar de la emergencia sanitaria, se sigue avanzando también en la implementación del programa contra las adicciones Planet Youth, el Modelo de Islandia que es el mejor del mundo.

Con esta metodología se ha impactado a más de 100 mil personas y ya estamos en los 46 municipios con un gran compromiso y participación de los ayuntamientos como quedó demostrado en el Congreso Internacional para la Prevención de Adicciones, que por vez primera se realizó fuera de Islandia, comentó.

El Gobernador dijo que en Guanajuato, se apoya a los jóvenes para que sigan adelante con sus estudios. Mediante el Sistema Único de Becas se beneficiaron más de 131 mil jóvenes, con una inversión de 929 millones pesos.

Además, desde el inicio de la administración hemos brindado más de 9 mil becas y apoyos para que estudiantes y docentes continúen con su preparación en 32 países, entre los que destacan, Canadá, España y Estados Unidos de América, agregó.

“Mi agradecimiento y reconocimiento a la comunidad escolar y al liderazgo de los más de 9 mil Consejos de Participación Escolar. Un aplauso para nuestras maestras y maestros”.

El Gobernador destacó que se concluyeron las obras de rehabilitación del Teatro Manuel Doblado y continúa la restauración de La Plaza de Gallos ambas en León.

Inició la mayor rehabilitación que haya tenido en su historia el Teatro Juárez, con una inversión de más de 163 millones de pesos, para darle una mayor funcionalidad a este Joya de Guanajuato.

Otra acción muy importante es la gran labor que realiza el DIF Estatal, en especial, la ALIANZA GUIA, que significa Guanajuato Unidos por la Infancia y la Adolescencia. “Se trata de un gran esfuerzo para apoyar a nuestras niñas, niños y adolescentes en todos los sentidos y garantizarles mejores condiciones de vida”, dijo el Gobernador.

Esta alianza, es la expresión de una política pública para garantizarles plenamente sus derechos, en un ambiente familiar, con trato digno e igualdad de oportunidades.

Es un programa que realmente beneficia a la sociedad, porque al final los niños crecen y se convierten en ciudadanos de bien.

Se otorgaron también más de 25 millones de raciones de desayunos escolares para el beneficio de más de 170 mil niñas, niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad, dijo el Gobernador quien agradeció a la Presidenta del DIF Estatal, Adriana Ramírez Lozano, y a todo el personal por su compromiso y decisión en la protección de las niñas, niños y adolescentes.

Agregó que por segundo año consecutivo ONU Mujeres e INMUJERES otorgaron el Primer Lugar en la plataforma México Rumbo a la Igualdad, por contar con los instrumentos normativos de política pública y presupuestal con perspectiva de género. También por segunda ocasión, la Secretaría del Bienestar otorgó el Primer Lugar en el Índice de Fortalecimiento Institucional.

“En Guanajuato pueden estar seguras, que seguiremos garantizando el ejercicio de sus derechos”, enfatizó.

En esta administración se han ejercido más de 3 mil 703 millones de pesos en la construcción y modernización de nuestras carreteras.

Por ejemplo, dijo, en Irapuato, se concluyó la construcción del distribuidor vial Cibeles con una inversión de 424 millones de pesos en beneficio de más de 100 mil usuarios.

Se consolidó la Vía Rápida Bicentenario en León con la construcción del puente vehicular Hilario Medina, para el servicio de 42 mil usuarios diarios y una inversión de más de 324 millones de pesos.

También en León, se puso en operación la primera etapa del Bulevar Perdigón y la segunda de Francisco Villa; en las que se invirtieron más de 42 millones de pesos.

El bulevar Las Joyas, con una inversión de más de 23 millones pesos, en beneficio de más de 20 mil usuarios diarios, explicó el Gobernador.

Aquí en la capital del Estado, se llevó a cabo la segunda etapa del distribuidor vial Santa Fe y arrancó la Conexión Cervera – Las Teresas con una inversión de más de 207 millones pesos, en beneficio de 85 mil usuarios diarios, destacó.

Con una inversión total de más de 85 millones pesos se continuó con la modernización de la Carretera Purísima – Jalpa de Cánovas.

Además se inició la construcción del puente vehicular La Cieneguita sobre el río Laja en San Miguel de Allende. Ejercimos más de 39 millones de pesos, con lo que se beneficiarán 3 mil 800 usuarios diarios.

Y en Celaya estamos en la tercera etapa de la construcción del Centro Deportivo Galaxias del Parque con una inversión de 51 millones de pesos. “Eso entre muchas otras obras que siguen haciendo de Guanajuato, la Grandeza de México, porque hoy más que nunca en Guanajuato estamos contigo”, apuntó.

### **Anuncia más obras**

El Gobernador anunció que se van a realizar más obras en los diferentes municipios como la conexión Villas de Guanajuato a la carretera Yerbabuena Puentecillas, con una inversión de 98 millones de pesos.

En Celaya, se impulsarán 3 obras: la rehabilitación de la Avenida México – Japón en la Ciudad Industrial; la optimización de los espacios del bulevar Adolfo López Mateos en el tramo de la Glorieta Batallas de Celaya a la calle Juárez.

Y la rehabilitación de las travesías de la Avenida Constituyentes, todo ello con una inversión de 160 millones de pesos.

En Irapuato anunció que se realizarán 3 obras: la sexta etapa del bulevar Solidaridad; la modernización de la Avenida Insurgentes tramo Torres Landa a Casimiro Liceaga, y el Mercado de la Fresa, con una inversión conjunta de más de 136 millones de pesos.

Destacó que en León, se llevarán a cabo otras 3 obras: el puente vehicular en el bulevar Morelos en el acceso a Rivera de la Presa y bulevar Hermenegildo Bustos; el bulevar Timoteo Lozano en su tramo Siglo XXI del Tajo de Santana a Mayorazgo.

Y la rehabilitación del acceso Ciudad Industrial al Pocket Park, todo ello con una inversión superior a los 315 millones de pesos; “eso entre muchos otros proyectos que vienen para los 46 municipios”, agregó.

El Gobernador durante su informe que se llevó a cabo en el Auditorio del Estado platicó con mujeres y hombres guanajuatenses que con su labor han contribuido a impulsar el crecimiento de Guanajuato en los diferentes rubros.

Por último dijo que “sabemos que la unión hace la fuerza y que la fuerza de Guanajuato es trabajar hombro con hombro.

“La fuerza radica en ser solidarios y aportar lo mejor de nosotros mismos. La fuerza es trabajar Contigo”.

Enfatizó que “sabemos que Contigo Sí hay futuro, hay amor y hay voluntad férrea para seguir haciendo historia. Hemos librado grandes batallas y las hemos superado, porque tenemos claridad de rumbo; porque tenemos estrategia y porque sabemos ser solidarios y actuar unidos.

Rodríguez Vallejo concluyó que “viene lo mejor para Guanajuato. Unidos llegaremos más lejos”.